

PREGÓN FIESTAS AGOSTO 2022 DE PARADA DE RUBIALES

Hace más de dos años, antes de la Pandemia que nos ha traído a la gran mayoría por el camino de la amargura, haciendo perder un montón de hábitos que teníamos, y que esperamos que vuelvan aparecer la mayor parte de ellos, me propuso Cristina que fuera la pregonera de las fiestas de 2020, no le dije ni que sí ni que no, dije que me lo pensaría. Me lo ha vuelto a pedir, y aunque con ciertas dudas, he decidido ser la pregonera de las fiestas de agosto 2022.

Yo no puede hablar de mi niñez, ni de mi adolescencia en Parada de Rubiales, porque aunque le tengo a este pueblo un gran cariño, sabéis lo que me conocéis que mis raíces no son de aquí.

Para mí las cosas y lugares del municipio no tienen el significado tan importante como lo tiene para todos los naturales del municipio, pero si puedo hablar de muchos recuerdos, de determinados momentos relacionados con los vecinos y amigos del pueblo.

Comencé mi andadura profesional, y aunque os suene un poco a tostón, es información del Gobierno de este municipio, quiero hacer un recuerdo para todas aquellas personas que trabajamos juntos para beneficio de este pueblo, aunque algunas no estén entre nosotros, seguro que lo oyen desde donde están.

Mi primera corporación que solamente estuve con ellos hasta 4 de julio de 1991: Jacinto (nuestro gran artista teatral), siendo la casa de su hermana Isabel la primera que entré a comer con mi hija en unas fiestas de las Aguedas), y sus concejales One, Celestino, Arsenio, Ramón, Juan Antonio y Juanito.

Desde julio 1991 hasta 2 de julio de 1999, entro en el Ayuntamiento un jovencísimo Alcalde, que aunque al principio nos costó congeniar, y subíamos el tono de nuestras voces, al final llegamos al entendimiento), acompañado de Ruper, Ruma, Miguel Ángel, Jacinto, Modesto, Mari Mar y José Diego, Patrocinio, Pepe, Juanito y Emilio.

En julio de 1999, entro de Alcalde Pascual, siendo el Alcalde más longevo que he tenido, hasta junio 2018, que aunque a veces teníamos alguna trifulga, la sangre no llegaba nunca al río, durante ese largo tiempo, tuvimos de concejales a Antonio, Pepe, Humi, Vicente, Emilio, Juan Carlos. Gloria, Isabel, José Manuel, Antonia, Carmen, Cristina, Desi, Modesto, Manuel Ángel, Clarisa, y Begoña.

Y por ultimo Cristina, que aunque entro a ejercer como Alcalde un poco temerosa en julio de 2018, al final aprendió el trabajo ingrato, a veces, de ser Alcalde, fue elegida en junio de 2019, formando parte del Ayuntamiento Clarisa, Desi, Bea, Jorge, Cesar y Cristina .

Tampoco puedo olvidar a los Jueces de Paz: Antonio, Teodoro, Andrés, y Pepe.

Y tampoco a los trabajadores que han estado durante todo esto tiempo, a Pepe, Medes, Rus, Jatoño, Milagros y Carmen , los de más larga duración, aunque ha habido otros pero durante el periodo vacacional.

Un recuerdo muy especial para Quintín, mi compañero de fatigas durante mucho tiempo, que el mayor defecto, fue ser malo para él, no me olvido que la primera fiesta de San Quirico nos invitaste a comer al restaurante.

Aunque una gran mayoría lo sabe, muchos ignoran todavía que llevo en este municipio desde junio 1990, 32 años, y que he estado aquí cuando han nacido muchos niños: Mario (que fue su padre a empadronarlo porque tenía un niño, después de tanto tiempo de su primera hija), , los hijos de Pepe y Sara, los de Tomas y Lucia, Esmeralda y Ángela (que vino su padre a decirme que iba a tener mellizas), Elena , Carlos, Raúl(su madre me dijo ilusionada que esperaba un hijo, teniendo ya a los otros mayores), Dani , y los niños que cerraron la escuela María Cruz , Alicia y Esther (su abuelo me comunico que lo iba a ser por partida doble), y Patricia, y los últimos, Julia, Jeycob, Iker, Luca y Martin , y habrán nacido muchos más , pero estos son los que he visto crecer, porque han estado viviendo en el pueblo desde que nacieron. Y otros muchos más que, aunque los he visto menos, los hijos de Toño, los de Chani, los nietos de Natalia, el hijo de Paulino y alguno más por ahí que me habré dejado en el tintero. Y el barrio nuevo se ha ido llenando de gente joven con niños.

Y los famosos cursos de verano impartidos por jóvenes de municipio, heredando el puesto de unas otras según se iban haciendo mayores, con la algarabía correspondiente en el salón de actos, que era como un prólogo de que las fiestas de agosto se aproximaban.

Un recuerdo para aquel verano en el Ayuntamiento viejo, con María Jesús de monitora, con montón de niños, entre ellos los míos, que se pasaron casi todo el verano en el pueblo, dejando las bicicletas en casa de Daria, ofreciendo su casa para ello, haciendo la actuación teatral, y mis hijos pasando muchas horas en casa de Estella. Los paseos en bicicleta a los Valdemoros, llevando a mi hija en el asiento de atrás, y la obra teatral representada por los niños. Existen muchos niños que eran de corta edad, y que ahora se han convertido muchos de ellos en padres y madres, independizados, muchos de ellos fuera del municipio: Laura, Mariana, Leticia, Gloria, Rocío, Valentín, Chema , Bea, Lucia, Víctor, que son un poco mayores que los míos, pero que los conocí de su infancia, y hay muchos más, pero los menciono porque son los que más trato he tenido.

No puedo dejar atrás los bares del municipio; del chorizo que ponía Boni en el plato, cuando íbamos a comer al restaurante, y del Bar de Lore, por la cantidad de veces que me he entrado por la puerta falsa a tomar café.

Y como no hablar de las bodegas: las primeras que visite, fue una con Jacinto, la de Teodoro, la pequeña de Francisco, la del Coco (que no de quien es), los 4 Puntales, antes de tener la nuestra, pasando por la grande de Francisco, la de Pascual, Ramiro, Pepe, Cabila , y alguna más , dónde aprendí a beber el vino blanco, la pasta y el aguardiente de hierbas, amenizada en muchísimas ocasiones con canciones populares que no había oído nunca, muchas veces estando yo sola como mujer, pero que me admitieron entre ellos como uno más.

Para mi gran grupo de teatro, que, aunque ha habido figuras que ya no están con nosotros: Jacinto, Hortensia y Arsenio, sigue aumentado cada año con las nuevas generaciones Irene y Nina , y al aguante que tiene el Sr. Director, y gracias por enseñarme a no correr hablando.

Y todas las mujeres de Parada, que me integraron entre ellas, el famoso “Corazón , corazón”, representado por Natalia y Begoña, y coreado por todas las demás, y gracias por los trajes prestados por Paquita y Dolores, que he tenido la ocasión de vestirme de charra, y aprender de

todas vosotras a amar todo lo relacionado con el baile y traje charro, y que me dieron la mayor alegría cuando fui Aguedera durante dos años; la hora del vino después de la misa, o de una asamblea general, por su ayuda al grupo de mujeres para que aprendiera un poco a bailar la jota y las charradas. Y el grupo de mujeres que sigue tirando del pueblo para que se vayan haciendo actividades: Tere la de Ladi, Tere la de Pepe, Nico, Feli, Azucena, Marcelina, Humi, Ana, Isabel, Gene, Paquita, Rocío, etc y otras muchas más.

Un recuerdo muy especial para mi cuadrilla, que muy buenos ratos hemos pasado, apoyándome para el desfile, y lo del concurso de peñas, y por estar ahí desde el principio, los lunes de agua en el Refugio de Manolo, Francisco, Daria, Teodoro, Maximina, Vicente, Carmen, José, Mari, Jesús, Domi, Carlos y Carmina, por aguantarme durante tanto tiempo.

Gracias por integrarme dentro del trío, Desi y Clarisa, por ayudarme a disfrazarme, y a disfrutar de ello, cuando antes nunca lo había hecho, y lo que disfrutamos preparando las comeditas para las Aguedas, haciéndome sacar mi lado cómico escondido, y divertirme yo y divertir a los demás.

Y por último, para no enrollarme más, como ya me han indicado, un agradecimiento a todos los vecinos del pueblo y visitantes que me habéis aguantando durante tantos años, que aunque a veces habréis hecho pestes contra mí, lo que os hiciera en ese momento no fue con mala intención.

Os deseo FELICES FIESTAS 2022, disfrutar de ellas con sensatez, después de dos años de pandemia, que todavía no ha acabado, y que nunca pensamos que estaríamos confinados, aislados en todo el mundo, por culpa del famoso COVID 19.

No os canto porque no es lo mío.

¡VIVA PARADA DE RUBIALES! ¡VIVAN TODOS LOS VECINOS Y VISITANTES DEL PUEBLO DE PARADA DE RUBIALES!

Parada de Rubiales, a 5 de agosto de 2022.

María del Pilar González Masa